

Unas palabras del Comité Editor

Esta 32° edición del Anuario de la Escuela de Historia no podía editarse sin hacer referencia a dos pérdidas muy significativas que hemos tenido en el último año: Élide Sonzogni (1934-2019) y Cristina Di Bennardis (1947/2020).

Élide Sonzogni egresó como Profesora de Enseñanza Media (Normal Especial y Técnica) en Historia por la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional del Litoral con sede en Rosario en el año 1958. Como docente participó de un proyecto ambicioso y vanguardista para aquellos años, el del Valle de Santa María en Catamarca entre 1959-1966, experiencia que marcaría en muchos sentidos su vida.

Fue renunciante junto a tantxs otrxs en la intervención de las UUNN durante la dictadura de Juan Carlos Onganía en 1966. Su regreso definitivo a la Facultad se produjo con la reapertura democrática en el año 1984 como Profesora Titular de una asignatura clave en la reconstrucción de la carrera de Historia: Problemática Histórica. Una década más tarde, Élide asumiría la titularidad de la cátedra de Seminario Regional de la carrera de Historia.

Estimuló y participó de una importante cantidad de proyectos académicos e institucionales que rebasaron los muros de la Facultad de Humanidades de la UNR. Ejemplo de ello, lo constituye el proyecto llevado adelante desde 1985 junto a la Dra. Marta Bonaudo y el Dr. Ricardo Falcón, proyecto pionero sobre la cuestión Regional y el Estado Nacional (*CURENA*). Estos temas se constituirán en el ámbito donde gravitó su mayor producción. Docente e investigadora comprometida plenamente con la formación de otras y otros, impulsora de proyectos, gestora de ideas y profundamente solidaria.

Élide fue además miembro del comité del Anuario, consejera directiva y activa militante gremial. Ella tenía una voz y una escritura potentes que desbordaban los aportes del mundo académico para extenderse en un activo compromiso con la Universidad Pública, con la educación laica, con la reflexión crítica y el debate político.

Cristina Di Bennardis, se graduó en el año 1970 como Profesora de Historia con orientación en Antropología por la Facultad de Filosofía de la recientemente creada Universidad Nacional de Rosario.

En el proceso de reapertura democrática, en el año 1985, Cristina tomó de manera interina el mando de la cátedra de Historia de Asia y África I, cargo que concursó en 1989 siendo desde entonces y hasta su retiro en el año 2014 Profesora Titular. Desde ese espacio construyó múltiples lazos, tanto en su rol



de docente como de investigadora, estrechó vínculos y generó proyectos que fueron consolidándose con el tiempo. Fue además fundadora del Centro de Estudios sobre Diversidad Cultural –CEDCU- en el año 1998 y de su revista Claroscuro.

Cristina fue también Consejera Directiva y una importante referente de su área de estudios a nivel nacional e internacional. Comprometida con el trabajo interdisciplinario y la historia de Mesopotamia antigua en el horizonte, supo cobijar solidariamente a varias generaciones de docentes y graduadxs de distintas disciplinas. Esta voluntad de trabajo colectivo, encontraba su amplificación en una férrea vocación y compromiso en la defensa de la Universidad Pública.

Desde el Comité del Anuario queremos rendir un sencillo homenaje a nuestras queridas Élida y Cristina recordándolas a través de sus propios textos.